

Comité Científico

- Eva Alcázar Hernández (Profesora titular de Historia Medieval de la Universidad de Jaén).
- María Antonia Carmona Ruiz (Catedrática de Historia Medieval de la Universidad de Sevilla).
- Juan Carlos Castillo Armenteros (Catedrático de Historia Medieval de la Universidad de Jaén).
- Adela Fábregas García (Catedrática de Historia Medieval de la Universidad de Granada),
- Francisco García Fitz (Catedrático de Historia Medieval de la Universidad de Extremadura).
- Francisco Juan Martínez Rojas (Historiador de la Iglesia, Deán de las catedrales de Jaén y Baeza).
- José Rodríguez Molina (Profesor de Historia Medieval jubilado, asesor de honor).
- Vicente Salvatierra Cuenca (Catedrático de Historia Medieval de la Universidad de Jaén y consejero del Instituto de Estudios Giennenses).

Coordinación:

- María Antonia Carmona Ruiz
- José Luis Chicharro Chamorro



800
AÑOS DE LA CONQUISTA DE
BAEZA 1226-2026

Del 1 al 3 de octubre de 2026



CONGRESO INTERNACIONAL:
“Baeza 1226,
el comienzo de una nueva
historia”

(Primera circular)

Durante el año 2026 se conmemora el VIII Centenario de la Conquista de Baeza. Dentro del programa de actividades previsto, del 1 al 3 de octubre de 2026 se celebrará el Congreso Internacional titulado "**Baeza 1226: el comienzo de una nueva historia**", organizado por el Excmo. Ayuntamiento de Baeza y acogido por la UNIA, sede Antonio Machado.

El objetivo del Congreso es analizar no solo el proceso de transformación que experimentó la ciudad entre el último cuarto del siglo XII y el siglo XIII, sino también el contexto histórico que, en esos mismos momentos, se desarrollaba en otros ámbitos peninsulares y norteafricanos.

A través de distintas secciones temáticas se abordarán cuestiones de carácter militar, económico, social y cultural que marcaron tanto al mundo islámico como al cristiano durante ese periodo.



Además de contar con la participación de especialistas en estas materias, el Congreso prevé admitir **comunicaciones libres** para su presentación durante las jornadas.

Las secciones previstas son:

- 1.- al Ándalus y almohades.
- 2.- Guerra y Conquista.
- 3.- La nueva sociedad:
 - a.- Marco legal. Marco concejil.
 - b.- Sociedad y economía.
 - c.- Las minorías.
 - d.- Iglesia y cultura.
 - e.- Arquitectura, urbanismo y fortificación.
 - f.- La nueva frontera.

Las propuestas deberán ser inéditas y junto a un breve currículum se enviarán a la siguiente dirección electrónica, con fecha límite antes del 31 de agosto de 2026:

congresoconquistadebaeza800@gmail.com

Las comunicaciones recibidas serán evaluadas por el Comité Científico, que notificará a los candidatos, en un plazo estimado de dos semanas hábiles, la aceptación total, parcial o el rechazo de sus propuestas. Una vez aceptada la comunicación, los participantes dispondrán de 15 minutos para la exposición de sus trabajos, pudiendo acompañarla de los medios audiovisuales que consideren oportunos.

Publicación:

Los textos resultantes, siempre y cuando superen el correspondiente proceso de evaluación por pares ciegos, se incluirán en el libro que se tiene previsto editar con los resultados del Congreso.

Las comunicaciones no podrán exceder los 40.000 caracteres con espacios, incluyendo la totalidad de sus contenidos. Todas deberán incorporar Título, Resumen y Palabras clave.

Los trabajos se presentarán en Times New Roman, tamaño 12, mientras que las notas al pie y la bibliografía deberán emplear tamaño 10. Al final del documento deberá incluirse la bibliografía citada, debiéndose ordenar alfabéticamente.